
Habitantes de Barra del
Colorado
alzan la voz y piden ayuda a instituciones públicas
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 Con organización y claridad en lo que buscan, los pobladores de Barra del Colorado se
valieron de la asesoría de las universidades públicas para dar a conocer los múltiples
problemas que minan su desarrollo y encontrar soluciones mediante la labor en conjunto
con entes públicos presentes en la zona.

La Asociación de Desarrollo Integral de Barra del Colorado, bajo la guía de la Comisión de
Regionalización Interuniversitaria (CRI) de la región Huetar Atlántica, elaboró un texto en
el cual enumeró las necesidades que enfrentan tanto ellos como las poblaciones vecinas y

La forma más común de llegar a Barra Norte y Sur es mediante la navegación por el río
Colorado, en un trayecto de aproximadamente 45 minutos en bote (foto Cristian Araya).
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las dividieron en cinco áreas: salud, infraestructura, productividad, turismo, legal y
educativo.

Dentro de los puntos más importantes se pueden citar la construcción de un acueducto
en Barra del Colorado Sur y en la comunidad de Puerto Lindo, la falta de recurso humano
en el Equipo Básico de Atención Integral en Salud (EBAIS), el asfaltado de las vías
principales, la construcción de muelles, electrificación para el tramo que conecta Linda
Vista con Puerto Lindo, rotulación de vías, acceso a Internet inalámbrico, mantenimiento
de las escuelas, construcción de senderos, cursos sobre guías turísticos y hotelería, y
titulación de tierras.

Es mediante el Programa de Regionalización Interuniversitaria del Consejo Nacional de
Rectores (Conare) que la comunidad de Barra del Colorado recibió ayuda y asesoría para
dar un enorme primer paso en la meta de mejorar su nivel de vida.

“Las universidades han sido un bastión, nos han brindado capacitación y nos han ayudado
a tener credibilidad en nosotros mismos, que es base para crear esta semilla y sembrar el
desarrollo en la zona. Trabajamos duro en conjunto durante los últimos dos meses en
cuanto a logística, planeamiento y planificación de la agenda” manifestó Ricardo
Fernández Hernández, presidente de la asociación de desarrollo.

Búsqueda de soluciones para el desarrollo

Ricardo Fernández, presidente de la Asociación de Desarrollo Integral de Barra del
Colorado (con micrófono), pidió a las instituciones públicas que se comprometan con el
desarrollo de las comunidades (foto Cristian Araya).
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Como punto de partida se celebró un encuentro el viernes 29 de julio en Barra Norte, en
las instalaciones de la iglesia Cristiana Pentecostal con la presencia del Concejo Municipal
de Pococí en pleno, el cual realizó allí una sesión extraordinaria para conocer de primera
mano lo que allí sucede y buscar soluciones a las problemáticas planteadas por los
pobladores.

Se contó con la presencia de varios representantes de instituciones públicas como del
Instituto Costarricense de Electricidad (ICE), Ministerio de Educación (MEP), Migración y
Extranjería, Caja Costarricense del Seguro Social (CCSS), Ministerio de Seguridad, Instituto
Mixto de Ayuda Social (IMAS), Instituto Nacional de Aprendizaje (INA) y Acueductos y
Alcantarillados (AyA), quienes estuvieron en la cita y respondieron positivamente ante el
planteamiento de ayuda hecho por la comunidad.

“Tenemos una gran cantidad de policías acá, estamos en proceso de construcción de la
delegación que no será común y corriente, sino que son casas modulares muy fáciles de
transportar, además vamos a comprar botes y motores fuera de borda para tener una
mayor capacidad de patrullaje, generaremos más presencia y seguridad”, indicó el
viceministro de Seguridad, M.Sc. Walter Navarro Romero.

El viceministro de Seguridad, Walter Navarro Romero (de negro), compartió algunos
minutos con los representantes de la CRI Huetar Atlántica antes del inicio de la actividad
(foto Cristian Araya).
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Por su parte la diputada Elibeth Venegas Villalobos, del Partido Liberación Nacional (PLN),
dejó en claro que también hace falta el apoyo del Congreso para aprobar leyes que
beneficien a los habitantes de Barra del Colorado y alrededores.

“En la Asamblea Legislativa hemos estado gestionando esfuerzos como tener una planta
de asfalto en Siquirres, para eso logramos realizar un convenio para trasladar la planta de
Colima de Tibás y también nos reunimos con la Fuerza Pública para solicitarle que los tres
centavos provenientes de los cantones productores de banano sean dirigidos a la
seguridad de los limonenses”, acotó Venegas Villalobos.

La legisladora liberacionista dijo en la actividad que presentó el proyecto de ley de
titulación de tierras, mismo que tiene que presentarse con la firma de diferentes
fracciones para que salga adelante y afirmó que el apoyo lo ha logrado reunir poco a poco.

La diputada del PLN, Elibeth Venegas Villalobos, abogó por el trabajo en conjunto entre
las comunidades, entes relacionados al desarrollo de la región y el MEP para proveer de
infraestructura y educación a los pobladores (foto Cristian Araya).
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Universidades al servicio de las comunidades

Las universidades públicas dieron total respaldo al pliego de peticiones realizadas por los
habitantes de Barra del Colorado y el objetivo, según explicó Edgar Chacón Morales,
coordinador de la Universidad de Costa Rica (UCR) para la región Huetar Atlántica, es
articular los múltiples esfuerzos para enfocarlos en el desarrollo local.

“Uno de los papeles fundamentales de las universidades es crear sinergias institucionales,
articulaciones para que todas las instituciones pongan lo que deben poner para el
desarrollo de las comunidades, con eso se va a lograr la sostenibilidad del desarrollo”,
declaró Chacón Morales.

La CRI decidió que la comunidad de Barra del Colorado fuese el principal actor, con el
oportuno acompañamiento de las universidades, agregó Chacón Morales, quienes les
acuerparán en la búsqueda de soluciones para las problemáticas que les aquejan.

“Para esta ocasión se les apoyó en la elaboración del programa de la actividad y los
materiales utilizados, pero sin invisibilizar el trabajo de las universidades públicas que
darán un seguimiento constante al tema”, concluyó Chacón Morales.

Las comunidades de Barra Norte, Barra Sur, Puerto Lindo, Delta, Aguadulce y Samay
Laguna comprenden el distrito de Colorado, que pertenece al cantón de Pococí en la
provincia de Limón y tiene una población de 3.000 personas aproximadamente.

Durante el encuentro entre la comunidad de Barra del Colorado y representantes
institucionales privó la divulgación de las necesidades de los habitantes y las gestiones
para solventarlas pronto (foto Cristian Araya).
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